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École secondaire André-Laurendeau 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
SÉANCE ORDINAIRE DU 13 OCTOBRE 2021 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement (CÉ) de l’école secondaire 
André-Laurendeau, tenue le 13 octobre 2021, en vidéo-conférence, sur la plateforme 
TEAMS. 
 
Sont présents :  

NOM ET PRÉNOM  
PRÉSENT ABSENT POSTE 

Mathieu, Maxime X  Parent (1 an) 

Archambault, Brigitte X  Parent (1 an) 

Bonnet-Legeay, Amélie  x Parent (1 an) 

Brosseau, Nicolas x  Parent (1 an) 

Lamoureux, Geneviève 
GeeGeGeneviGeneviève 

x  Parent (2 ans) 

Bourreau, Olivier x  Parent (2 ans) - Président 

Fortin, Charles x  Parent (2 ans) – Vice-président 

Pingand, Florence X  Parent (2 ans) 

   Parent (substitut) 

   Parent (substitut) 

Bouchard, Ophélie X  Personnel enseignant (1 an) 

Bastien, Jessica X  Personnel enseignant (1 an) 

Hudon, Sophie X  Personnel enseignant (1 an) 

St-Amand, Carole X  Personnel enseignant (1 an) 

Morneau, Nelson X  Personnel enseignant (1 an) 

Hachez, Isabelle X  Personnel enseignant (1 an) 

   Personnel enseignant (substitut) 

   Personnel enseignant (substitut) 

Vandal, Caroline x  Personnel de soutien (1 an) 

Bordunova, Irina x  Personnel professionnel (1 an) 

   Élève – 5e secondaire 5 (1 an) 

Idjidina, Emmanuella x  Élève – 5e secondaire (1 an) 

    Élève- 4e secondaire (substitut) 

   Communauté (1 an) 

   Communauté (1 an) 

Caron, Sylvain x  Direction 

    

 
Formant quorum sous la présidence d’Olivier Bourreau. 
 
1.OUVERTURE DE LA SÉANCE 
M. Olivier Bourreau déclare la séance ouverte. Il est 19 h 01.  
M. Bourreau propose un tour de table afin que chacun puisse se présenter brièvement. 
 
2.NOMINATION D’UN OU D’UNE SECRÉTAIRE 
IL EST PROPOSÉ PAR Olivier Bourreau, appuyé par Geneviève Lamoureux, que Mme Caroline Vandal 
agisse comme secrétaire du CÉ.  
Adoptée à l’unanimité. 
  
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
IL EST PROPOSÉ PAR Charles Fortin, appuyé par Geneviève Lamoureux, que l’ordre du jour soit adopté 
avec la modification suivante : le point numéro 10, activité de formation des membres du CÉ, est 
retiré de l’ordre du jour, puisqu’il n’est pas nécessaire que tous les membres suivent chaque année la 
formation.  
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L’activité de formation des membres du CÉ est déplacée après la fermeture de la rencontre pour ceux 
qui doivent la suivre ou qui le désirent. Selon l’heure de fin de la rencontre, l’activité de formation se 
fera après la rencontre ou avant la prochaine rencontre. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
1. Ouverture de l’assemblée et accueil 
2. Nomination d’un ou d’une secrétaire  
3. Adoption de l’ordre du jour  
4. Période de questions du public  
5. Procédure d’élection à la présidence et à la vice-présidence du conseil d’établissement 
6. Élections à la présidence et à la vice-présidence                                                                                      
7. Adoption du procès-verbal du 16 juin 2021  
8. Suivis au procès-verbal  
9. Règles de régie interne. 

9.1. Adoption de la modification proposée. 
10. La correspondance reçue  
11. Les rapports de reddition de comptes 

11.1.  Déclaration de conflit d’intérêts (à remplir avant la rencontre) 
12. Les travaux du conseil  

12.1. Activités et sorties étudiantes et campagnes de financement (adoption) 
12.2. Location de salles (adoption) 
12.3. Calendrier de travail de l’année (adoption) 

13. Les affaires nouvelles (point d’information)  
13.1    Clientèle 2021-2022 
13.2    Informations COVID-19 
13.3    Autres informations 

14. Paroles 
14.1. Représentant du comité de parents 
14.2. Membres  

15. Levée de l’assemblée 
 
4. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
Aucune question. 
 
5. PROCÉDURE D’ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT 
M. Sylvain Caron, directeur de l’école, explique la procédure d’élection. Chaque année, lors de la 
première rencontre du CÉ, les membres doivent élire un membre parent qui agira à titre de président 
et un membre parent, à titre de vice-président. Les parents occupant ces fonctions ne doivent pas 
être employés du CSSMV. 
 
6.ÉLECTIONS À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE 
Geneviève Lamoureux propose Olivier Bourreau à titre de président. 
Jessica Bastien propose Charles Fortin à titre de président. M. Fortin décline. 
M. Olivier Bourreau accepte la présidence du CÉ. 
 
M. Olivier Bourreau est élu par acclamation à titre de président de CÉ. 
 
Olivier Bourreau propose M. Charles Fortin à titre de vice-président. 
M. Fortin accepte d’assumer la vice-présidence. 
M. Charles Fortin est élu par acclamation à titre de vice-président du CÉ. 
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7.ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 16 JUIN 2021 
M. Bourreau informe les membres que les documents préparatoires aux rencontres du CÉ, ainsi que le 
procès-verbal de la dernière rencontre, seront transmis le jeudi ou vendredi précédent la rencontre. 
Chaque membre a la responsabilité d’en prendre connaissance.  
 
Il est demandé de valider et corriger les statuts de présence des élèves à la rencontre du 16 juin. 
M. Essaqr était présent. M. Richer était absent. 
 
IL EST PROPOSÉ par Sophie Hudon, appuyée par Carole St-Amant, que le procès-verbal du 16 juin soit 
adopté, avec les modifications soumises.  
Adopté à l’unanimité. 
 
8. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
7.1 : Suivi du budget initial. Téléphonie IP : M. Caron explique que les coûts ont explosé en ce qui a 
trait à la téléphonie et le nombre d’appareils par établissement a aussi fortement augmenté. Les coûts 
sont répartis équitablement parmi les établissements du CSSMV. 
 
8.1 Résolution concernant les feux de circulation. Malheureusement, ce ne sont pas les résultats 
escomptés. Une demande avait été soumise pour faire débloquer la sortie Cousineau /Joseph-Hardy. 
Le Boulevard Cousineau relève du ministère des Transports du Québec. L’ouverture pourrait amener 
d’autres problématiques. D’autres solutions sont analysées actuellement. Il serait pertinent que les 
travaux du comité sur la sécurité débutés l’an passé se poursuivent. 
 
Sondage auprès des élèves : Les résultats devaient être analysés en début d’année et présentés dans 
l’un des premiers CÉ de cette année. 
 
9. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 
9.1 ADOPTION DE LA MODIFICATION PROPOSÉE 
Les règles de régie interne ont été adoptées lors de la rencontre du 16 juin dernier.  
 
Certains membres soulèvent des questionnements ou des propositions de modifications dans les 
règles de régie interne.  
 
IL EST PROPOSÉ par Olivier Brosseau, appuyé par Charles Fortin, que les demandes de modification de 
régie interne discutées ce soir soient transmises par courriel à M. Olivier Bourreau pour discussion lors 
de la prochaine rencontre.  
Adoptée à l’unanimité. 
 
IL EST PROPOSÉ par Geneviève Lamoureux, appuyée par Isabelle Hachez, que la modification de la 
définition du mot secrétaire, de la page 1 des règles de régie interne, soit adoptée telle que 
présentée. 
Adoptée à l’unanimité. 
 
 
10.CORRESPONDANCE REÇUE 
La correspondance a été transmise lors de l’envoi de documents de la rencontre de ce soir. 
Invitation à la formation organisée par le CSSMV. Cette formation est davantage explicative sur les 
fonctionnements des CÉ. 
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11.LES RAPPORTS DE REDDITION DE COMPTE 
11.1 DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 
Ce document a été transmis à tous les membres avant la rencontre. Les membres doivent le 
compléter et le retourner, par courriel, à Mme Caroline Vandal. 
 
12. LES TRAVAUX DU CONSEIL 
12.1 Activités et sorties étudiantes et campagnes de financement (adoption) 
ACE-8 Erreur de date : La sortie est le lundi 24 janvier 2022. 
 
IL EST PROPOSÉ par Nicolas Brosseau, appuyé par Carole St-Amant, que les activités et sorties 
étudiantes soient adoptées telles que soumises. 
Adoptée à l’unanimité. 
 
IL EST PROPOSÉ par Geneviève Lamoureux, appuyée par Ophélie Bouchard, que les campagnes de 
financement soient adoptées telles que soumises. 
Adoptée à l’unanimité. 
 
12.2 Location de salle (adoption) 
Il n’y a pas de demandes de location de salle pour le moment. 
 
12.3 Calendrier de travail de l’année adoption (adoption) 
Plusieurs discussions ont lieu au sujet du calendrier de travail proposé.  
 
Certains membres suggèrent d’ajouter minimalement une rencontre afin d’alléger et de répartir les 
différents sujets à traiter.  
 
Un parallèle est fait avec le CPEE (conseil de participation des enseignants et des enseignantes)  dont 
la composition est similaire et les sujets à traiter nombreux aussi. Il est nécessaire de travailler à 
synthétiser les discussions et s’en tenir aux sujets à traiter. 
 
Il est suggéré que, pour la rencontre du CÉ dont l’adoption du budget est à l’ordre du jour, ce soit l’un 
des seuls points à l’ordre du jour.  
  
M. Caron précise que, selon les besoins, il pourrait être possible de prévoir des séances 
extraordinaires.  
 
Le président travaille en collaboration avec M. Caron pour établir l’ordre du jour des rencontres et 
pour planifier les temps nécessaires à chacun des sujets.  
 
 
IL EST PROPOSÉ par Geneviève Lamoureux, appuyée par Nicolas Brosseau, que le calendrier des 
rencontres proposé, auquel s’ajoutent 2 dates de rencontre à déterminer, soit adopté.  
L’ajout des deux dates de rencontre sera présenté lors de la prochaine rencontre du CÉ.  
L’objectif de l’ajout de ces 2 rencontres au calendrier initialement présenté est de réduire la durée des 
rencontres. 
 
Mme Isabelle Hachez demande le vote. 
Pour : 5  
Contre : 7  
Abstention : 3  
La proposition est rejetée. 
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IL EST PROPOSÉ par Maxime Mathieu, appuyé par Isabelle Hachez, que le calendrier des rencontres 
soit adopté tel que présenté. 
 
Adopté à l’unanimité. 

 
  
13. AFFAIRES NOUVELLES (POINT D’INFORMATION) 
13.1 Clientèle 2021-2022 
M. Sylvain Caron, directeur de l’école, présente la clientèle. 
2523 élèves au total répartis comme suit : 

 1re secondaire : 458 élèves 

 2e secondaire : 491 élèves et 1 groupe de prolongation de cycle 

 3e secondaire : 523 élèves 

 4e secondaire : 461 élèves 

 5e secondaire : 455 élèves 

 Adaptation scolaire : 1 classe d’accueil de 14 élèves, 60 élèves en classes Relation et Phénix 
et 41 élèves en classes Escale  

 
Les membres aimeraient avoir un fichier comparatif avec les données de l’an dernier. 
 
La clientèle de cette année est similaire à celle de l’an dernier. L’École s’attendait à accueillir plus 
d’élèves au 1er cycle. L’annulation des portes ouvertes en présentiel, ainsi que le fait que les élèves 
des programmes pédagogiques particuliers n’ont pas pu faire d’événement, ont possiblement eu un 
impact sur le taux d’inscription, notamment dans le programme Musique-Étude Jazz-Pop. 
 
 

13.2 Informations COVID-19 
Jusqu’à présent, il y a eu très peu de cas de COVID-19 dans l’école. Les groupes demeurent ouverts. 
Les élèves sont très majoritairement vaccinés. 
Les espaces communs, tels que la cafétéria, la bibliothèque et les aires étudiantes, sont à nouveau 
accessibles aux élèves.  
Les activités parascolaires reprendront également.  

  
13.3 Autres informations 
Sécurité autour de l’école : La circulation est plus fluide le matin. C’est cependant plus difficile en fin 
de journée. 
 
Sécurité des élèves : Le personnel de l’école travaille en collaboration avec les différents partenaires. 
Différentes activités de sensibilisation sont en cours de préparation avec le service de police de 
Longueuil (SPAL).  
 
Rue des Jeux-du-Québec : Il n’y a aucun marquage sur la chaussée pour identifier où les élèves 
peuvent traverser en toute sécurité.  
 
Ouverture de l’intersection Cousineau /Joseph-Hardy : Certains membres sont déçus de la réponse 
reçue par le Ministère. Le refus devrait être accompagné des raisons qui le justifient. M. Caron a reçu 
un rapport qu’il regardera avec M. Bourreau.   
 
Élection municipale : IL EST PROPOSÉ par Nicolas Brosseau, appuyé par Geneviève Lamoureux, que 
MM. Bourreau et Fortin interpellent les candidats à la mairie afin de les sensibiliser à la sécurité 
autour de l’école.   
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14. PAROLES 
14.1 Représentant du comité de parents 
Comme il s’agissait de la première rencontre, des élections ont eu lieu pour le comblement des 
différents postes au sein du comité de parents. 
Plusieurs formations intéressantes sont offertes. 

Il existe un microsite pour connaître les projets en cours au CSSMV : 
https://infrastructures.csmv.qc.ca/ 
 
14.2 Membres 
Des membres questionnent au sujet de la présence de gang de rue à l’école Jacques-Rousseau. Selon 
les informations reçues, il y a eu des chicanes entre des jeunes, mais il n’y a pas présence de gang de 
rue au sein de l’école et il n’y a pas d’inquiétude à avoir actuellement pour l’école André-Laurendeau. 
 
Travaux trottoirs devant l’école : Un membre questionne à savoir pourquoi les trottoirs ont été faits et 
défaits. Est-ce que cela implique des frais supplémentaires pour l’école ou le CSSMV ? Les travaux 
doivent respecter certaines exigences et lorsqu’il y a des déficiences, celles-ci doivent être corrigées 
aux frais de l’entrepreneur qui exécute les travaux.  
 
Un rappel aux membres est fait à l’effet que le point « Paroles aux membres » n’est pas un moment 
d’échange. 
 
Parc jaune : Les jeunes s’y rassemblent. Des membres souhaitent savoir si quelque chose a été mis en 
place, puisque c’est un lieu de rassemblement des élèves de l’école. L’école travaille en collaboration 
avec le SPAL. Le personnel de l’école effectue de la sensibilisation auprès des élèves afin qu’ils 
demeurent sur le terrain de l’école. 
 
Harmonisation des évaluations : Un membre questionne à savoir s’il existe un calendrier pour le 
personnel enseignant afin de ne pas surcharger les élèves. C’est une réalité, il y a des périodes de 
l’année plus chargée. Il n’y a pas de calendrier structuré. 
 
Cours de méthodologie : Un membre questionne à savoir si ce cours se donne en 1re secondaire outre 
qu’au PEI. Ce cours serait offert dans d’autres écoles. À André-Laurendeau, ce cours n’est pas offert, 
mais les enseignants tentent d’outiller leurs élèves dans le cadre de leurs cours respectifs. 
 
Certains membres enseignants tenaient à souligner qu’ils sont contents d’être là pour œuvrer auprès 
des élèves. Ils tenaient à souligner qu’ils sont là pour travailler en collaboration avec l’ensemble des 
membres et que le but est toujours le même, travailler pour les élèves. 
 

15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
Olivier Bourreau propose la levée de l’assemblée. L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 
21 h 09. 

 
 
 
 
_____________________________  ________________________ 
Olivier Bourreau, président   Sylvain Caron, directeur 

  
 

https://infrastructures.csmv.qc.ca/

